



EMPRESAS PACTO GLOBAL

Grupo CAP: Sostenibilidad para liderar el futuro

- El ingreso al negocio de las tierras raras —minerales esenciales para la transición energética— y la obtención del primer crédito azul del país, destinado a consolidar la propiedad de la planta desalinizadora Aguas CAP, son muestras concretas del compromiso de esta compañía minero-industrial con la sostenibilidad.

La conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente, cada 5 de junio, se ha transformado en una fecha clave para reflexionar sobre la responsabilidad de las empresas frente a los desafíos ambientales del siglo XXI. En este contexto, la sostenibilidad dejó de ser un tema reputacional para transformarse en una condición indispensable para la resiliencia, competitividad y proyección a largo plazo de las organizaciones.

Grupo CAP ha asumido este desafío con decisión y, a través de su Estrategia 2030, ha puesto la sostenibilidad en el centro de su gestión. Durante 2024 reforzó este compromiso incorporando nuevos negocios y soluciones sostenibles a su portafolio, consolidándose como un actor clave en los materiales críticos para la descarbonización. Esta transformación se materializa a través de las empresas que



Aguas CAP opera bajo un modelo multicliente y es la única infraestructura de desalinización multipropósito del país.

componen sus tres segmentos de negocio —minería, industria e infraestructura—, lo que le permite abordar la sostenibilidad con una mirada integrada, conectando sus operaciones con las necesidades del país.

“Estamos decididos a seguir

contribuyendo de manera concreta al desarrollo sostenible del país y a seguir explorando nuevas oportunidades y alianzas estratégicas que fortalezcan nuestra posición como uno de los principales conglomerados minero-industriales. Nuestra Estrategia 2030 es la hoja

de ruta que orienta nuestra transformación, con la que buscamos posicionarnos como líderes en el mercado global de materiales críticos para la descarbonización, mediante un portafolio integrado de productos y soluciones innovadoras y sostenibles”, afirmó Jorge Lagos, gerente de Asuntos Corporativos y Sostenibilidad de Grupo CAP.

Tierras raras: Minerales críticos para la descarbonización

En el ámbito minero, CAP dio un paso decisivo en marzo de 2024, al ingresar al mercado de tierras raras mediante una alianza estratégica con la canadiense Aclara Resources, líder en el desarrollo de estos minerales. Como parte del acuerdo, adquirió el 20% del Módulo Penco, el primer yacimiento chileno de

tierras raras ubicado en la Región del Biobío.

Además, ambas compañías crearon REE Alloys, empresa destinada a desarrollar productos de valor agregado a partir de aleaciones de hierro y tierras raras, fundamentales para la fabricación de magnetos permanentes, utilizados en motores eléctricos, turbinas eólicas y sistemas de almacenamiento de energía.

En diciembre, CAP profundizó su compromiso con este sector mediante la adquisición del 10,18% de la matriz de Aclara Resources, lo que marcó su ingreso al mercado canadiense y su participación indirecta en Carina, proyecto insignia de Aclara en Brasil enfocado en la extracción de tierras raras pesadas. Asimismo, esta operación le permite formar parte de una planta de separación en Estados Unidos y aumentar su participación indirecta

en Penco a un 28%.

Crédito azul: Innovación financiera para la sostenibilidad hidráulica

Otro hito clave fue la consolidación del 100% de la propiedad de Aguas CAP S.A., mediante la compra del 49% que mantenía Mitsubishi Corporation. Esta operación fue financiada mediante el primer crédito azul otorgado en Chile, un instrumento enfocado en iniciativas que promueven el uso responsable del agua y la protección de los océanos.

Los recursos permitirán fortalecer la planta desalinizadora multipropósito ubicada en la Región de Atacama, una zona de alto estrés hidráulico, que abastece tanto a operaciones industriales como a comunidades locales en Caldera y Chaharal.

MÁS INFORMACIÓN EN:

